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平成 22 年第 5回加西市教育委員会会議録 

 

1.  開会日時   平成 22 年 5 月 28 日（金）  13 時 30 分 

2.  閉会日時      同 日         16 時 00 分 

3.  開催場所   加西市健康福祉会館研修室（４） 

4.  出席委員   委 員 長        高 見 昭 弘 

 委    員             吉 田   廣 

委    員       荒 木 貴 子 

 教 育 長        八  巻  一  雄 

 

5.  委員及び傍聴人を除き、会場に出席した者の氏名 

教育次長        深 田 英 世 

学校教育課長      後 藤 倫 明 

こども未来課長     前 田   晃 

こども未来課主幹    後 藤 則 子 

自己実現サポート課長  立 花   聡 

                  青少年センター所長    柿 本 博 司 

          教育総務課長        深 田 秀 一 

 教育総務課主幹      中 倉 建 男 

教育総務課係長     千 石   剛 

 

6. 付議事項 

議案第 21 号 加西市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則の制定について     

 

議案第 22 号  加西市教育委員会事務局処務規程の一部を改正する訓令の制定について     

 

議案第 23 号  加西市教育委員会事務局決裁規程の一部を改正する訓令の制定について     

 

議案第 24 号  加西市教育委員会公印規程の一部を改正する訓令の制定について     

 

議案第 25 号  文化財保護に関する規則の一部を改正する規則の制定について     

 

議案第 26 号  加西市学校給食センター運営審議会委員（4 号）の委嘱について 

   

議案第 27 号  加西市学校評議員の委嘱について 

  

  議案第 28 号  加西市結核対策委員会委員の委嘱について 
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   議案第 29 号  加西市奨学金支給規則を廃止する規則について 

 

 

7. 議題となった動議を提出した者の氏名 

 

      なし 

 

8． 質問及び討議の内容 

 

議案第 21 号 加西市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則の制定について     

     

教育総務課長より、議案第 21 号、加西市教育委員会事務局組織規則の一部を改正

する規則の制定について、4月におこなわれた組織変更による改正によるものであり、

同時に、事務分掌の担当業務についても、今後の改正を簡単にするために、別表に掲

載したことの提案説明を行い、委員会の議決を求め、承認される。 

    組織の改編等に伴う、課の名前は、一般市民に、わかりやすい名前にすることが大

切であると要望される 

           また、荒木委員より、学童保育園の所掌が、自己実現サポート課から、こども未来

課に移った経緯を質問され、対象が1年から3年生で、家庭への支援を継続的に行う、

保育業務に属し、厚労省の事業で市民からみれば、こども未来課で管轄する方がわか

りやすいと説明し了解を得る。 

           また、高見委員長より、教育総務課の所掌事務に、教育委員会の点検・評価を付け

加えるように指示があった。 

 

 

議案第 22 号  加西市教育委員会事務局処務規程の一部を改正する訓令の制定について     

 

教育総務課長より、議案第 22 号、加西市教育委員会事務局処務規程の一部を改正

する訓令の制定について、4 月におこなわれた、組織改編に伴うもので、総務課が、

行政課と人事課に分割されたことによるものと、それに伴う文書記号の改正であると

の提案説明を行い、委員会の議決を求め、承認される。 

 

 

議案第 23 号  加西市教育委員会事務局決裁規程の一部を改正する訓令の制定について     

 

教育総務課長より、議案第 23 号、加西市教育委員会事務局決裁規程の一部を改正

する訓令の制定について、4 月におこなわれた、組織改変によるもので、総務課が、

行政課と人事課に分割されたことによるものの改正であるとの提案説明を行い、委員

会の議決を求め、承認される。 
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議案第 24 号  加西市教育委員会公印規程の一部を改正する訓令の制定について     

   

        自己実現サポート課長より、議案第 24 号、加西市教育委員会公印規程の一部を改

正する教育委員会訓令の制定について、機構改革に伴い公印を廃止するもので、加西

市教育委員会公印規程の別表第 3条関係中｢加西市史・文化財室之印｣を削除すること

の提案説明を行い、委員会の議決を求め、承認される。 

     

 

議案第 25 号  文化財保護に関する規則の一部を改正する規則の制定について     

 

 自己実現サポート課長より、議案第 25 号、文化財保護に関する規則の一部を改正す

る教育委員会規則の制定について、機構改革に伴う文化財担当所管課変更のため、文

化財保護に関する規則の一部を改正する教育委員会規則の第 23 条中｢市史・文化財室

文化財係｣を｢文化財の所管課｣に改めることの提案説明を行い、委員会の議決を求め、

承認される。 

 吉田委員からは、加西市には全県の中でも文化財が多い地域で、貴重な文化財があ

る。課が統一したことにより、文化財の活用をより促進し、市民がこれまで以上に文

化財に親しめるよう努力して欲しいと要望される。 

 

 

議案第 26 号  加西市学校給食センター運営審議会委員（4 号）の委嘱について 

   

   教育総務課長より、議案第 26 号 加西市学校給食センター運営審議会委員の委嘱に

ついて、加西市学校給食センターの設置及び運営に関する条例第 6条による、関係校

の PTA 会長が決まったことに伴う改正であることの提案説明を行い、委員会の議決を

求め、承認される。 

 

 

議案第 27 号  加西市学校評議員の委嘱について 

     

   学校教育課長より、議案第 27 号 加西市学校評議員の委嘱について、加西市学校評

議員設置要綱第 5条の規定により、11 小学校、4 中学校、及び加西特別支援学校の学

校評議員委嘱者の提案説明を行い、委員会の議決を求め、承認される。 

 

  議案第 28 号  加西市結核対策委員会委員の委嘱について 

 

   学校教育課長より、議案第 28 号 加西市結核対策委員会委員の委嘱について、加西

市立小学校・中学校児童生徒の結核対策委員会要綱第 3条の規定により、加西市医師

会代表他 7名の委嘱者の提案説明を行い、委員会の議決を求め、承認される。 
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   議案第 29 号  加西市奨学金支給規則を廃止する規則について 

 

 学校教育課長より、議案第 29 号 加西市奨学金支給規則を廃止する規則について、

高校授業料無償化により、加西市奨学金支給規則を廃止する規則を定めるための提案

説明を行い、委員会の議決を求め、承認される。 

 

 
9. 議決事項 

   議案第 21 号 加西市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則の制定について     

 

   原案どおり可決 

 

議案第 22 号  加西市教育委員会事務局処務規程の一部を改正する訓令の制定について     

 

   原案どおり可決 

 

議案第 23 号  加西市教育委員会事務局決裁規程の一部を改正する訓令の制定について     

 

   原案どおり可決 

 

議案第 24 号  加西市教育委員会公印規程の一部を改正する訓令の制定について     

 

   原案どおり可決 

 

議案第 25 号  文化財保護に関する規則の一部を改正する規則の制定について     

 

   原案どおり可決 

 

議案第 26 号  加西市学校給食センター運営審議会委員（4 号）の委嘱について 

   

   原案どおり可決 

 

議案第 27 号  加西市学校評議員の委嘱について 

  

   原案どおり可決 

 

  議案第 28 号  加西市結核対策委員会委員の委嘱について 

 

   原案どおり可決 
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   議案第 29 号  加西市奨学金支給規則を廃止する規則について 

 

   原案どおり可決 

 

 

10. 報告事項 

（1）教育長の報告 
  
 八巻教育長より、市長部局の動きとして、昨年の図書館と地域交流センターの連携に続き、公

民館を含めた連携という働きかけがあること、社会教育委員会の要否の問いかけがあること、総

合教育センターの開設に関する協議などを報告する。次に子どもたちのアレルギー症状に対する

理解、及び北条中学校改築にかかる環境・防災の対応について現状を報告する。また、播磨東地

区教育長会議で、教員の人事に関すること、兵庫県都市教育長協議会で、生徒指導の充実、子ど

もの体力向上、教員の免許外申請などに関することについて協議した内容を説明。そして、兵庫

県都市教育長協議会については、次回の開催市が加西市になっており、10 月に開催予定であるこ

とを併せて報告する。 
 吉田委員より、公民館との連携に関しては、市長部局としての社会教育の理念や公民館の位置

付けの説明を求めたい。現在の評価に値する公民館活動を凌ぐものとなるのかの説明が必要との

意見。荒木委員より、アレルギーのある児童が少なくないため、この対応、対策には充分留意願

いたいとの要望。高見委員長より、数多くある教育関連施設の老朽化が進んでいるため、市長部

局を含めた対策が必要との意見がある。 
 
 
（2）教育総務課長の報告 
 
教育総務課主幹より北条中学校地震改築工事についての説明を行う。内容は、施行業者 前川

建設株式会社、工事費 797,790,000 円、工期は議決日より平成２４年３月１５日まで。 
仮設校舎建築を行い、既設南校舎の一部を部分解体し、新校舎を建築し完成移転後に既設校舎

の解体と外構工事を行なうと説明する。 
高見委員長より、工事費の財源内訳を質問され、教育総務課主幹が、平成 21 年度の補助率は１

/２で、補助裏の５５％が臨時交付金、残りの 90％が起債、あとは市単独費ですと回答する。 
 続いて、教育総務課長より、教育委員会事務局の事務の内容について説明し、今後のことも視

野に入れ、調整が必要であり、現段階での内容を提示した。 
 
 
（3）こども未来課長の報告 
 

      こども未来課長より、2 月に幼・保再編の基本方針及び実施計画を市民に公表し意見を求めた

が、なかなか意見が寄せられなかった。そのため、公立の幼稚園、保育園 16 施設の保護者を対象
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に公立保育所・幼稚園の保育・教育に関するアンケートを実施した。集計結果は、計画を理解し

た上で統合については、7 割が理解を示し、民営化についても、半数以上の人が理解を示してい

ると考えられる。添付資料は、アンケート要領と回答の集計結果、そして、55 人からの自由な意

見をまとめたものであることを説明する。 
      吉田委員からは、アンケートの中で、公立幼保施設の統合についてやむを得ない事情とは、ど

のようなことを指すのかと質問され、施設の老朽化や、極端な少子化が進み、育ちの面で園とし

て運営しづらくなるようなことであると回答する。 
      続いて、民営化のメリットはどのようなものかと質問され、休日保育や夜間保育など、多様な

保育サービスが充実すること等であると回答する。 
      最後に、施設訪問で、施設状況の差がありすぎるので、備品購入等、なんらかの形でバランス

を取ってもらいたいと要望される。 
荒木委員からは、アンケートを実施したことにより、この基本方針が周知できるいい機会であ

ったのではなかったか、との感想を述べられた。 
また、高見委員長より、素案をホームページに掲載した反響を質問され、こども未来課長が、

２件だけ意見があったが、詳しい内容ではなかったと回答する。 
 

 

11. 協議事項 

（1） 報告事項の中から 
 
（質問又は討議をしたものの氏名及びその要旨） 
 
（加西市教育振興基本計画の策定について） 
 
教育総務課長より、加西市教育振興基本計画の策定工程の概略を説明する。 
吉田委員より、この前の研修会で、県の方ができれば県に沿った方向でというようなことを言

われていたと思うので、市の振興基本計画については県の方向に沿いながら、加西の特色を活か

す方向で進めてはどうかと提案された。教育次長が、小中幼稚園に関することについては、でき

るだけ県の基本に沿いながらも、加西の教育の在り方を提案するように策定したい、と回答する。 
続いて、高見委員長より、市民公募の 2 人の応募状況と、学識経験者は誰であるかの質問をさ

れ、教育長が、市民代表にはなかなか応募はしてこない状況である。また、学識経験者にふさわ

しい方がいれば推薦願いたいが、現在のところまだ決定していないと回答する。 
また、教育振興基本計画策定において、それどれの段階での原案を教育委員会に随時、報告す

るように要望される。 
 
12. 教育委員の提案・報告について 
 
【災害対策】 
吉田委員より、５月２４日の大雨時に、池の水があふれ出しそうになったこと、また通学路が
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通行できないような状態であったことを踏まえ、梅雨時の６月を控え、学校も教育委員会も雨に

よる事故・被害を予見して、対策・対応をお願いしますとの要望。教育次長より、気象警報の報

道方法が変更されたことに伴う対応や加西防災ネットの活用について説明する。 
 
 
【健康管理】 
 荒木委員より、年度初めの学校での各種検診結果をうけ、その後の治療について質問があり、

後藤主幹より、治療の結果報告が学校へあり、報告の回収率も高く、ほとんど治療が完了してい

る状況を回答。 
 
 
【学校施設の改善】 
 吉田委員より、学校施設の修繕等については、市の厳しい予算状況もあり、可能なものは学校

で対応してほしい。学校敷地内での保護者等の車の通行について、教育現場として適正に指導・

管理してほしいとの要請。 
 また高見委員長からも、５月の施設訪問の結果、各教育施設の老朽化や損傷状態を確認した。

何もかも教育委員会ではなく、学校として、対応可能なものは出来る限り対応してほしいとの要

請。 
 
 
【木造校舎の耐震診断】 
 高見委員長より、木造校舎の耐震基準に関する質問があり、教育総務課主幹より、木造の耐震

診断の方針と受け入れ態勢はできており、夏休みにできれば現地調査をしたいと回答。 
 
 
【プロジェクトチームの進捗状況】 
 高見委員長より、学校再編幼保民営化検討委員会の進捗について質問があり、教育長より、プ

ロジェクトチームをつくって詳細検討をしており、6 月中あたりにプロジェクトチームの考え方

がまとまる予定と回答。 
 
 
【全国学力状況調査】 
 高見委員長より、全国学力テストに関し、抽出校以外の独自参加学校の採点や結果の反映につ

いて質問があり、教育次長より、個人採点で行い、授業の中で先生が解説をし、一緒に問題を解

きながら学習状況の把握にも努めていると回答。高見委員長から、過去３年間のデータの蓄積に

加えて、より良い教育への反映を目指してほしいと要望がある。 
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13. 今後の予定について 
 

・第 6回定例教育委員会    6 月 23 日（水）13:30～  5 階（大）会議室 

 

・第 7回定例教育委員会（案） 7 月 22 日（木）13:30～  5 階（大）会議室 

 

 

14. その他委員長又は会議において必要と認めた事項 

 

      な し 

 

この会議録は、事務局職員が作成したものであるが、真正であることを認めここに署名す

る。 

 

平成 22 年 5 月 28 日 

 

出席委員 

 

             (出席委員署名) 

 

 

 

 

 

                  


